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    一直覺得自己還留在中興，始終不想面對要打感言這件事，總覺

得打完了感言，要離開的事實就更加有真實感了…看著大家一個一個

離開台中，心裡也滿是煎熬… 

    當初進入學程算是個誤打誤撞，原本志向完全不在這塊，想說填

在志願裡湊數，沒想到離原本目標志願差了不到 1分，就落到了生技

學程，不是不好!!!只是我在之前沒認真想過大學 4年還要繼續待在

台中……其實最一開始對於選課自由這件事非常不能適應，完全沒概

念的我在當時找不到動力和目標，因此想著要考轉學考，也就”假

裝”很認真準備，成天上完課之後就是往家裡跑，犧牲了非常非常多

系上活動以及和同學相處的機會，而結果就是:不但轉學考沒考上(逃

不開台中)，連這一年青春都莫名犧牲掉了…… 不過我很慶幸之後我

還是待在生技學程!!!放下了離開的想法，重新檢視過後，也逐漸在

課程中找到自己在這領域想深入的方向，也覺得走這條路才能讓原本

思想狹隘的我能有機會被這些挑戰和未曾思考過的想法在腦海中去

碰撞，之後在搭配上選課自由這項優點!!!後來覺得真的超棒，不但

可以往自己興趣所向去選擇課程，甚至也可以修很多非本科的課程去

做輔助或是另闢可能性，真的是我們學程超級好的優勢之一。還有很

多我覺得很棒的課程安排還有: 1 .進入實驗室做專題研究，在實驗

室待完了一年之後，我想很多同學才深刻體會到自己到底想不想或是

不適合往研究生活發展，若是加深興趣固然好，若發現不適合也更能

促使自己主動去尋找興趣所向! 2.產官學講座的安排，讓我們有很多

很多機會方便去接觸或是聽到許多業界的潛規則，許多課程所學為基

礎，但我們始終要踏入職場，這也算是個給我們這群新鮮人再一次的

認識生技產業及檢視自己。 

     從大二要為學弟妹辦宿營開始，越來越覺得參加系上活動，不

只是個選擇，更是種義務，學程的人不多可以讓大家更能互相認識，

但也更因此每個人的參與都很重要，在大一和大家都不熟的我，一開

始要回到和大家的相處時花了很多時間和心力，因為之前沒主動去認

識每個人，也不懂得如何該怎麼主動去接近他人，很感謝從大一開始

就和我不錯的女孩們，還有在大二和曾我修了同堂課的同學們，在我

心裡，是你們讓我有信心去鼓起勇氣和班上的大家相處的。之後參加

了系學會，雖然我真的幫到的部分超級少，但也多了些機會去和學弟

妹們偶爾講到話以及了解到了系上的活動成功實則得來不易，過程中

的很多磨擦我想都造就了現在更加成熟的我們。在大三大家都忙著專

題或是課程之餘，大家也仍擠出時間幫忙舉辦南瓜尋寶或是送舊，這
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些我認為都是很棒的回憶和經驗，有一種原以為大家已經散了但卻又

重新看到了向心力!也很感謝陪我願意陪我噴錢燒時間去澎湖和沖繩

的你們，我超~不喜歡開團或當主揪，但每次去了之後雖然準備過程

很虐但又覺得很值得，對平常沒有機會被帶出台中的我來說，是你們

完成了我好想放手去瘋的想法!還有大四一年來各種出去拍照阿 狂

嗨阿 談心等等也都是我忘不了的回憶;送舊時莫名被點到哭點，嚇到

大家之後覺得很丟臉…但我一定不會忘記當天給我擁抱和安慰的”

每個”人，甚至平常很少機會相處的更是感謝!真的!在和大家離別之

前還能感受到大家給的溫暖還有說了一些一直以來的心裡話，著實讓

我覺得在這四年當中是你們陪我度過真好!總到了要離別時才能深刻

感受到大家在一起的好，而時間也永遠都不夠… 未來的我們各自往

自己的方向走(也或許還沒找到確切的路)，往後的我們或許不能如往

常相見，也或許會蛻變成和現在不一樣的自己，而雖然薄弱，但還是

會(也只能)真誠的祝福大家，也想告訴每個你們在我眼裡你們都是很

好的人!願你們都能擁有自己的理想生活及邁向夢想的勇氣!當我在

回來我的家鄉時，應該永遠無法忘懷這還殘留著你們身影的這個台

中!(天啊 結尾的我好老 XD)  

謝謝你閱讀我這廢話連篇的肺腑之言~ 

    然後!也謝謝張姊四年來的照顧!!!雖然你寫我的畢冊寫好

少…(泣)還請準備好歐趴等我隨時回來跟你領喔! 
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